

菫雲

阿南町立阿南第一中学校 学校だより
令和3年度9月号

令和3年9月22日(水)
担当:棚橋秀光(教頭)

夏休みが終わって、あっという間に一ヶ月。茜祭が目の前に迫ってきています。暑かった夏の天候が嘘のように、今は夏服半袖では寒さを感じることも。

感染レベルが5の時は大変心配もしましたが、とりあえず落ち着いている今の状況に一安心。感染対策を徹底しながらかけがえのない中学校生活を送っています。

2学期始業式

長い夏休みを経て、元気に登校した生徒の皆さんに、校長からは今夏の大きな話題のひとつ「東京オリンピック」や「高校野球」を例に、“勇気や元気”“阿南町を元気に”“願いや思いは努力で実現”について話をしました。あれから一ヶ月、生徒の皆さんの「大豆」はコップのどの辺りまでたまっただしょうか。



<校長の話 抜粋>

・・・

さて、今年の夏休みは1年延期になった東京オリンピックが開催されました。開催については賛否両論ありましたが、テレビで観戦しているといくつもの感動的な場面に出会い、選手たちの姿や言葉から勇気や元気をもらい、学ぶこと考えさせられることがたくさんありました。・・・

私たちの想像を遥かに超えるオリンピックに至るまでの長い努力と強い気持ちが表れている言葉です。

また、オリンピックの前7/22に高校野球の長野県大会準決勝を見ました。部員数33名という小規模の公立高校である高遠高校が、部員が90名近くいる私立の強豪校の松商学園と対戦しました。・・・

・・・高校生が、地域をこんなに元気にすることができるんだということ、そしてそんな地域に恩返しをしたいという選手たち。とてもすてきなことだと思います。今、総合でみなさんが阿南町の学習をしていますが、きっとみなさんがやっていることも阿南町を元気にすることにつながるのではないかとわくわくしています。

オリンピックや高校野球の選手の姿や言葉から、気持ちというのは目には見えないけれど、練習という目に見える努力の積み重ねにより、強い信念につながっていくこと、また、目には見えない気持ちを言葉にすることで相手に伝えたり自分を奮い立たせたりすることができるということを学ぶことができました。

・・・

「がんばりたい」とか「こんなふうになりたい」という気持ちは目には見えませんが、目に見えてわかる努力を積み重ねたり、言葉にして伝えたりすることで達成感や自信につながるのではないかと思います。



東京五輪

そして、誰かの行動や言葉が自分を勇気づけてくれるのと同時に、自分の行動や言葉が誰かに勇気を与えることにつながるのだということも、忘れてはいけないことだと思います。学校の中だけでなく地域でも、お互いを勇気づけたり元気づけたりするような場面が見られればうれしいです。

これは小さな一粒の大豆、これがひとつの努力だとすると・・・

365日続ければこのようにコップをいっぱいにすることができます。ここまで目に見えてわかる状態になれば大きな力・自信につながります。今日からの2学期、自分の願い・思いの実現に向けてのスタートを切りましょう。



最後に、タブレットについてお話しします。町で準備を進めていただき、いよいよ2学期から一人1台のタブレットが使用できるようになります。このタブレットは、みなさんが急速に変化する未来の社会を担っていく力をつけるための学びのツールです。・・・個人に任せられる部分も大きいので、これも「自立・自律」しているかが大切ですね。

コロナの感染拡大も心配されますので、家庭で使用することも視野に入れて、今日から使い方を学んでいきます。有効に活用してください。

茜祭に向けて 準備着々

学校ではこのところ、教室や体育館から合唱が響き渡り、校庭からかけ声や励ましの声が聞こえてきます。「これぞ青春」の毎日です。コロナ禍の影響で、思うような準備が出来なかったもどかしさがありますが、残り一週間で精一杯過ごして欲しいと思います。



防災訓練 災害を身近に感じる



9月1日の防災の日に合わせて、防災訓練を行いました。実施日時を知らされていない生徒達でしたが、冷静に行動することが出来ました。この夏の大雨では、災害をとて身近に感じました。この機会に、自分と家族の命を守る防災と、持続可能な「阿南町」について考えてみて欲しいと思います。



テスト 学習の成果を試す



自主学習ノートを始めて半年が経ちます。「やらされる学習」ではなく「やりたい学習」に集中しやすくなった生徒の皆さんにとって、今回のテストは、学習の成果を試す絶好のチャンスだったはず。テスト当日には業間でも友だちと学び合っている姿もありました。結果はどうだったでしょう。しっかり振り返って、今後に活かして欲しいと願っています。



学習の節目として、振り返りもしっかりと。保護者の方のご協力もよろしくお願いいたします。

<お知らせ>

□11月2日(火)に参加予定だった郡総合展覧会と郡市連合音楽会は、昨年度に引き続き中止になりました。当日は、平常通りの登校で授業を行います。給食もあります。

□スクールカウンセラーの10月来校日は14日(木)と21日(木)の予定です。専門的な知識と経験をもとに相談に応じます。生徒のみ、保護者のみ、または、両者でと、どんな形でも構いません。気軽にご活用下さい。申込は教頭、または、養護教諭まで。

□新型コロナウイルス感染防止へのご協力いただき、ありがとうございます。今後も、毎朝の健康観察とチェックカードへの記入をお願いします。また、感染拡大地域への往来やご家族の体調不良等、登校に心配なことがありましたら、学校へご連絡下さい。

ホームページはこちら



本年度も、生徒、保護者や地域の皆様に信頼される学校づくりを進めます。阿南第一中学校では、人権を尊重し、体罰を根絶するために、「冷静かつ、客観的な視点を持って指導に当たります。」「生徒を一人の人間として尊重します。」等に心がけ、研修をつみます。

10月の主な予定

- ・茜祭 10/1 (金)・2 (土)
- ・振替休業 10/4 (月)
- ・人権月間 10/5 (火)～29 (金)
- ・3年第6回テスト 10/7 (木)
- ・校長講話④ 10/12 (火)
- ・3年修学旅行 10/17 (日)～19 (火)
：計画休 20 (水)
- ・ノーメディアデー 10/19 (火)
- ・お茶会 10/25 (月)
- ・強歩大会 10/28 (木)

※運動部新人戦は、計画が分かり次第、各部門ごとに連絡します。

